
Мы идем в детский сад
Что нужно знать родителю у которого ребенок 

поступает в детский сад



 1. Группу посещают 5-6 детей. Время посещения с 8-10 
часов.

 2. По усмотрению воспитателя с 8-12 или до обеда.

 3. По усмотрению воспитателя с 8-15 и до вечера. 

 На каждого ребенка заводят адаптационные листы в 
которых прослеживают степень привыкания ребенка 
к детскому саду. 

Ребенок привыкает к детскому 
саду в следующем порядке



 1. Идеализация. Не сулите ребенку райской жизни. Ведь у детей воображение 
гораздо богаче, чем у взрослых, а потому у них легко возникают 
идеализированные образы. Когда эти представления малыша сталкиваются с 
действительностью (даже хорошей действительностью), у ребенка появляется 
негативная реакция и разочарование в садике (детях, воспитателях и т. д.). Будьте 
честны с малышом: рассказывайте о том, что в садике ему будет не только весело 
и интересно, но и что он должен слушаться воспитательницу, соблюдать 
распорядок дня, быть вежливым и аккуратным... Объясните, что так же, как вы 
должны ходить на работу и выполнять свои обязанности, он должен ходить в 
детский сад. Это его «работа»: чем лучше и успешнее он освоит то, чему его учат, 
тем быстрее станет самостоятельным и взрослым.

 Стратегия вторая – «работа есть работа». Нельзя слишком строго подходить к 
ребенку («Пора – значит пора!», «Надо – значит надо, и нечего плакать, стонать!»). 
Конечно, детский сад – это его новая и очень ответственная обязанность, но 
родители должны помнить и понимать, что любой начинающий новое дело (будь 
то взрослый или ребенок) имеет право как на ошибки, так и на переживания.

Какие ошибки совершают 
родители в период адаптации 



 1. Отсутствие в семье режима, совпадающего с 
режимом сада.

 2. Неумение занять себя игрушкой.

 3. Несформированность элементарных культурно-
гигиенических навыков.

 4. Отсутствие опыта общения с незнакомыми 
детьми и взрослыми.

Причины тяжелой адаптации



 Расширять круг общения ребенка.

 Учить обращаться к другому человеку, делиться 
игрушкой, жалеть плачущего и.т.д.

 Не допускать высказывании сожаления о том, что 
приходится отдавать ребенка в детский сад.

 Приучать к самообслуживанию, поощрять попытки 
самостоятельных действий.

Вы можете помочь своему ребенку.



Это ваш выбор. Но надо предупредить ребенка, что его игрушкой может поиграть и другой 
ребенок, она может сломаться, потеряться

 Дети, поступая в детский сад, могут брать с собой так называемый поддерживающий 
объект (как правило, это игрушка). Как только адаптация закончена, объект становится не 
нужен.

 Сложно бывает родителям, дети которых, наоборот, без игрушек отказываются идти в 
сад.
В таких ситуациях (как бы не было жаль вложенных в игрушки средств) стоит задуматься и 
о психологическом благополучии малыша в новой обстановке и принять его потребность 
взять в сад, если уж не маму с папой, так хоть любимые игрушки.

Нужно ли ребенку брать в детский 
сад игрушки?



 Лучше, если вместо мамы в первый день с ребенком в садик пошел бы  , например, папа или 
бабушка». Главное, чтобы этот взрослый готов был легко оставить ребенка (несмотря на слезы), а 
ребенок четко знал, кто за ним придет. Не надо затягивать утреннее расставание с ребенком, если он 
плачет: разденьте его, передайте в руки воспитателю, скажите, когда придете, и уходите. 
Воспитатель примет все меры, чтобы успокоить и отвлечь вашего ребенка.

 Дети, которые плачут при расставании с мамой, не редкость. Прежде чем решать, что делать в таких 
ситуациях, необходимо узнать у воспитателей, что бывает после ухода родителя. Если после того, 
как мама ушла, ребенок чувствует себя хорошо, не грустит, не спрашивает про маму, легко 
справляется с режимом дня , то волноваться не стоит.


Однако встречаются дети, которые сильно нервничают в отсутствие мамы, следят за временем в 
ожидании возвращения. Если мамы нет рядом, у них ухудшается сон и аппетит, иногда они просто 
отказываются от еды и не ложатся. Как правило, такое поведение детей является следствием 
поведения взрослых. Повышенная тревожность мамы, неправильная оценка собственной роли в 
жизни ребенка, нежелание увидеть в его поведении элементы манипулирования взрослыми – все эти 
причины в той или иной степени могут провоцировать подобное поведение. В этом случае именно 
мама должна изменить свое внутреннее состояние.

 При встрече подробно расспросите малыша о прожитом дне и похвалите за успехи, расскажите, как 
много вы успели сделать, потому что он помог вам.

 Ну и, конечно, не забудьте похвалить ребенка, когда ваши расставания на пороге детсада начнут 
проходить спокойно. Правда, надо быть готовым, что иногда ребенок будет встречать вас вечерним 
плачем. Не пугайтесь: это не означает, что ему там плохо, просто надо же как-то передать мамочке 
свои переживания и получить порцию нежности. Старайтесь приласкать ребенка до того, как он 
заплачет.

Как предотвратить и пережить 
истерики при расставании с 

мамой?



 Возможны быть две ситуации:
 1. Вашего ребенка сложно накормить? Приходилось 

сталкиваться с отсутствием аппетита, избирательностью в 
еде, медлительностью? О проблемах с аппетитом 
необходимо разговаривать с воспитателем и медсестрой.

 2. Аппетит хороший. Но ребенок ел дома под бабушкины 
сказки и ему просто не хватает привычных стимулов. 
Помогите воспитателям в этом разобраться и вместе 
поищите выход из ситуации. Если взрослые не будут 
акцентировать внимание на еде, а позволят малышу самому 
решать, голоден он или нет, аппетит, возможно, вернется сам 
собой.

Что делать, если ребенок не хочет 
есть в детском саду?



Таких ситуаций не бывает без причин. Их чаще всего может быть две:

 1. Родители обсуждают при ребенке все недочеты воспитателя и тем 
самым способствуют возникновению и укоренению детской нелюбви.

 2. Воспитатель делает нечто такое, за что стоит его не любить. Чтобы 
понять, что происходит в детском саду, одних расспросов бывает 
недостаточно. Поэтому понаблюдайте за естественной игрой ребенка 
дома или организуйте ее. Малыш обязательно проиграет и основные 
диалоги между воспитателем и детьми, и методы наказания, и все те 
ситуации, которые ему нравятся или не нравятся. Действовать 
необходимо в соответствии с тем, что вы услышите. Возможно, будет 
необходимо поговорить с воспитателем или даже с заведующей.

Почему ребенок не любит 
воспитателей?



Когда ваш ребенок пройдет этот сложный период 
привыкания к новой обстановке и к новым людям 
поверьте, детский сад станет его вторым домом и 
ходить он будет туда с большим удовольствием и 
желанием. И во многом это зависит еще и от вашего 
взаимодействия с детским садом.

И последнее.


